

## B) INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

### a) ESPAÑA:

#### MADRID SIGUE CRECIENDO

Según hace público la Sección de Estadística del Ayuntamiento, durante el mes de julio último Madrid ha aumentado su población con 3.379 vecinos.

Así, pues, la capital de España tenía en esa fecha un censo total de moradores de 1.795.513.

#### NUEVA RED DE ABASTECIMIENTO DE AGUA A LA POBLACION DE ARANJUEZ

Se celebró en Aranjuez el acto inaugural de la nueva red de abastecimiento de agua (pozo, galerías y grupo motobomba).

La población de Aranjuez cuenta, pues, ya con agua abundante, habiendo desaparecido el agobiante problema que sufrían sus 20.000 habitantes. Durante el año, incluso en los meses de invierno, se cortaba el suministro de agua a mediodía, y ahora, gracias al nuevo manantial descubierto, podrá suministrarse agua durante las veinticuatro horas del día, disfrutando cada habitante de 200 litros diarios.

#### EL CRECIMIENTO DEMOGRAFICO DE BARCELONA

Para hacernos cargo de una manera objetiva, casi diríamos evidente, del progresivo desarrollo demográfico de Barcelona, del que generalmente se habla por tradición oral y por costumbre, sin que en la mayoría de los casos se aduzcan argumentos consistentes; para hacernos cargo de tal desarrollo, decíamos, nada mejor que los números.

El «Boletín de Estadística Municipal», en su avance correspondiente al mes de junio, señala que durante los cinco primeros meses de este año se registraron 9.635 nacimientos y 5.284 defunciones, lo cual representa un crecimiento vegetativo de población de 4.351, cifra que resulta mucho más ilustrativa si se reduce al pasado mes de junio, en que hubo 1.834 nacimientos y 855 fallecimientos, con una diferencia «vital» de 979 nuevos ciudadanos. Esta progresión, lenta, pero segura, ha conducido a que si en 1945 la población de Barcelona era de 1.205.509, en el último día del repetido junio era de 1.831.580; es decir, casi un aumento de 180.000 en menos de diez años.

Los coeficientes demográficos son magníficos, toda vez que el de natalidad se sitúa en un 16,39 por 100, el de mortalidad en un 7,64 y el de nupcialidad en un 10,54. En otros términos más gráficos, en Barcelona se produce un nacimiento cada veintitrés minutos, una defunción cada cincuenta y un matrimonio cada treinta y seis minutos aproximadamente.

## SE INAUGURA LA ESTACION DEPURADORA DE AGUAS DE SEVILLA

Se ha efectuado la solemne bendición e inauguración de la estación de depuración de abastecimiento de aguas de Sevilla, construída en las cercanías de La Algaba.

Con la nueva obra se suministrarán 300 litros por persona y día, cifra no rebasada sino en contadas capitales españolas. De esta forma se resuelve uno de los más graves problemas que tenía planteados la capital sevillana.

## EL ALCALDE DE ZARAGOZA PRESENTA AL AYUNTAMIENTO EL PROYECTO DE PRESUPUESTO PARA 1956

El proyecto de Presupuesto ordinario para 1956 asciende a ciento ocho millones trescientas cuarenta y nueve mil setecientas cuarenta pesetas con cuarenta y seis céntimos.

Como el Presupuesto vigente es por un total de noventa y siete millones ciento noventa y dos mil ochocientas sesenta y cuatro pese-

tas con noventa y tres céntimos, ofrece el presentado para 1956, y que está calculado con superávit, un incremento de once millones ciento cincuenta y seis mil ochocientas setenta y cinco pesetas con cincuenta y tres céntimos.

## LA DIPUTACION DE TARRAGONA HA TRANSFORMADO TOTALMENTE UN POBLADO QUE ACOGIO EL DIA DEL MUNICIPIO RURAL

La Diputación Provincial instituyó el pasado año el Día del Municipio Rural, consistente en designar anualmente el Día del Caudillo un Municipio para llevar a cabo en él, sufragadas por la Corporación, cuantas obras precisara para inaugurarlas el 18 de julio del año siguiente.

Torre de Fontaubella, minúscula localidad, bordeando los 180 vecinos, de carácter esforzado y emprendedor, fué el poblado elegido, y recientemente han sido inauguradas en la mencionada población extraordinarias y numerosas obras que han cambiado totalmente la fisonomía de Torre de Fontaubella.

Seiscientos treinta y cuatro mil setecientos dieciséis pesetas con quince céntimos ha sido el importe global de las obras y de cuya cantidad corresponden 66.000 a la prestación personal del vecindario, y el resto, que rebasa largamente el medio millón de pesetas, a la importantísima ayuda de la Diputación.

## EL AYUNTAMIENTO DE ALICANTE ESTABLECE LOS PREMIOS NACIONALES «GABRIEL MIRO», «CARLOS ARNICHES» Y «OSCAR ESPLA»

Para honrar la memoria de los ilustres alicantinos D. Gabriel Miró, D. Carlos Arniches y D. Oscar Esplá, el Ayuntamiento de Alicante acordó, en sesión plenaria celebrada el 31 de agosto de 1955, establecer los siguientes premios: a) Premio «Gabriel Miró» para novelas inéditas en lengua castellana, presentadas en la Secretaría del Ayuntamiento de Alicante antes de las catorce horas del día 31 de enero de 1956, dotado con 25.000 pesetas; b) Premio «Carlos Arniches» para obras de teatro de escritores españoles no estre-

nadas que se presenten en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento dentro del mismo plazo que se señala en el apartado anterior, dotado con 25.000 pesetas ; c) Premio «Oscar Esplá» para composiciones musicales del género sinfónico que se presenten en la Secretaría del Ayuntamiento de Alicante en el mismo plazo antes señalado, dotado con 25.000 pesetas.

## MUNICIPIO FELIZ.—LOS VECINOS NO PAGAN IMPUESTOS

Los vecinos de Tardelcuende (Soria) están exentos del pago de toda clase de arbitrios e impuestos municipales, y además perciben jornales remuneradores cuando prestan su trabajo en obras vecinales. Todas las cargas municipales son satisfechas con el erario municipal, cuyos fondos se nutren con el importe de los aprovechamientos comunales. Después de atender al pago de los haberes de sus funcionarios y empleados, el Municipio realiza obras de gran envergadura en orden al embellecimiento y progreso del pueblo. Así, el Ayuntamiento es propietario de un taller-fragua, que construyó por su cuenta, y satisfizo igualmente la instalación del teléfono, las obras de abastecimiento de agua, red de alcantarillado, urbanización y otras modernas construcciones municipales.

## LA NUEVA CASA MUNICIPAL DE TETUAN

El jalifa y el alto comisario han inaugurado, el edificio donde queda instalada la Casa Municipal. El inmueble está construido sobre la nueva Estación de Autobuses, en el acceso principal de Tetuán. Es una obra magnífica, de modernas líneas, cuyo bello conjunto viene a hermostrar la capital del Protectorado.

El teniente general García Valiño dijo que era grande su satisfacción al poder inaugurar, junto con S. A. I., una Casa Municipal instalada tan decorosa y adecuadamente para los fines a que se la destina, y que responde, sin embargo, a la política de austeridad que siempre ha pretendido para las instalaciones del Protectorado. Agregó que, conociendo la alta misión social de los Municipios, se ha esforzado en dotarles de medios para que salieran de su estancamiento económico, para lo cual se creó el fondo de Corporaciones lo-

cales, gracias a los ingresos fiscales del Tesoro del Majzen, cedidos a favor de los Municipios, con lo que han podido éstos cubrir las deudas y atender a acuciantes problemas.

## b) EXTRANJERO:

### ESTADOS UNIDOS.—AUMENTA EL PRESUPUESTO DE LA CIUDAD DE CHICAGO

El presupuesto total de gastos de Chicago, para 1955, asciende a 250.000.000 de dólares, o sea, un 82 por 100 más que el de 1939. Los aumentos en sus cuatro categorías: gastos de operaciones, mejoras del capital, pensiones y deudas de servicios, se atribuyen a fuerzas inflacionistas y a la ampliación de los servicios.

### LA «CIUDAD LINEAR» AMERICANA

Se ha anunciado un estudio bastante original, a cargo de un grupo de profesores de la Universidad de Yale. Arranca de la observación de los problemas de las grandes ciudades modernas, que en los Estados Unidos superan seguramente a los de cualquier otro país del mundo, por la inmensidad de sus concentraciones urbanas, por la intensidad y volumen del tráfico, etc. Este grupo, encabezado por el profesor Christopher Tunnard, ha llegado a la conclusión de que toda una franja relativamente estrecha, que va desde la ciudad de Portland, en el Estado de Maine, a lo largo del Atlántico hasta Norfolk, en Virginia, es en realidad la prolongación de una sola ciudad, la «ciudad linear», como la llaman, donde los suburbios de una población se van fundiendo con los de la próxima, pasando por diferentes Estados y estando regida por una multitud de alcaldes y organismos municipales, todo lo cual apenas sirve para otra cosa que la de complicar los problemas. Los puntos principales de la investigación son: tendencias de la población, que va en aumento; tendencias industriales con muchas variaciones; transportes extremadamente complicados; defensa civil, y relaciones entre las gentes de la ciudad y el campo.

Este estudio posiblemente servirá para llevar a cabo en el futuro otros sobre regiones que se parecen bastante a la de la parte oriental, con calles que van de norte a sur y que en realidad se miden por

centenares de kilómetros. Algo semejante ocurre más al Sur, en la Florida, entre Palm Beach y Miami ; o en la costa del Pacífico, desde Los Angeles a San Diego , o a la orilla de los grandes lagos, desde Milwaukee, en Wisconsin, hasta Chicago y Gary, en Indiana, y desde Buffalo, en Nueva York, hasta Cleveland, en Ohio.

## LOS ASCENSORES DE NUEVA YORK

Según las últimas estadísticas publicadas, la ciudad de Nueva York cuenta con 45.000 ascensores, incluyendo los 30.000 públicos. Cada día estos ascensores hacen un recorrido de 125.000 millas. Hay muchos neoyorquinos que viajan más en ascensor que por las calles de la capital.

## CORRECCION EN LAS CARRETERAS NORTEAMERICANAS

En el Estado de Wisconsin se están distribuyendo 50.000 sacos a los propietarios de automóviles por medio de los surtidores de gasolina y de las agencias de viajes. Se ruega a los propietarios que, en vez de tirar las botellas y latas vacías a la carretera, las metan en estos sacos impermeables y los entreguen en los surtidores de gasolina.

## CANADA.—LAS PROPIEDADES DE LA CORONA, EMPLAZADAS EN LOS MUNICIPIOS, CONTRIBUYEN AL COSTO DE LOS SERVICIOS MUNICIPALES

Los pagos hechos por el Gobierno federal canadiense a las ciudades en concepto de impuestos sobre las propiedades de la Corona aumentan año tras año. En virtud de la Ley de 1949, cualquier ciudad podía aspirar a los empréstitos si el valor de las propiedades excedía al 4 por 100 de la valuación total de la ciudad. Esta cifra es actualmente el 2 por 100 en la nueva Ley y se cree que con ello unos 45 Municipios se beneficiarán más.

## PERU.—SE REGULA LA CONSTRUCCION DE EDIFICIOS EN LIMA

Entre las últimas ordenanzas firmadas por el Alcalde de la ciudad, está la que prohíbe se construyan edificios que tengan el carácter de provisionales en el centro de la capital. También se ordena que los establecimientos comerciales, para los que se solicita licencia de apertura, han de ser de gran lujo si es que quieren establecerse en la Plaza Dos de Mayo y Plaza de San Martín.

## AUSTRIA.—RESTRICCIONES EN LAS CONSTRUCCIONES

El Gobierno ha decidido, en vista del crecimiento extremadamente rápido de proyectos de construcción, que producirá una falta de mano de obra, retrasar las construcciones del Estado para así dejar la mano de obra disponible en situación de dedicarse a la construcción de viviendas particulares.

## BELGICA.—EL PREMIO DE URBANISMO PARA 1955

La Federación Belga de Urbanismo ha acordado conceder el premio, que otorga anualmente, a la ciudad de Gand, por el proyecto que ha presentado con el fin de urbanizar el territorio de Neer en Blaarmeersen. El proyecto está en la actualidad en vías de realización, y el canal, que es la parte más importante del proyecto, servirá próximamente para las regatas que se han de celebrar allí.